UNIVERSIDAD DE CONCEPCION DIRECCION DE POSTGRADO CONCEPCION-CHILE



CUIDADO DE SALUD Y GÉNERO EN ESTUDIANTES DE EDUCACION TECNICA Y PROFESIONAL DEL AREA DE LA SALUD, CONCEPCIÓN, 2009 - 2010.

TESIS PARA OPTAR AL GRADO DE MAGISTER EN ENFERMERÍA

CLAUDIA ANDREA DELGADO RIFFO

PROFESORA GUÍA: DRA. SANDRA VALENZUELA SUAZO

FACULTAD DE MEDICINA

DEPARTAMENTO DE ENFERMERIA

OCTUBRE-2011.

RESUMEN

Investigación de tipo cuantitativa transversal, descriptiva y correlacional, cuyo objetivo fue determinar conductas de cuidado de Salud, relacionándolas con el género, la autoestima las condiciones biosociodemográficas en estudiantes de las carreras del área de la salud pertenecientes a la Corporación Santo Tomás, en el periodo académico 2009. Dentro de los principales resultados obtenidos se encuentra un menor nivel de autoestima entre las mujeres en comparación con los hombres, una mayor proporción de mujeres que relataron tener hijos/as que los hombres, las mujeres refirieron menor uso de métodos anticonceptivos, se estableció que existe violencia al interior de las parejas. La droga lícita más consumida es el alcohol, seguido de la nicotina. Únicamente las mujeres presentan niveles de consumo de alcohol calificados como dependencia. La droga ilícita más consumida resultó ser la marihuana. Se concluye que los y las jóvenes participantes poseen escasas o inefectivas conductas de cuidado de salud en relación al área de salud sexual y reproductiva y consumo de drogas lícitas e ilícitas, lo cual puede explicarse desde una perspectiva de género.

